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TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 101  DEL 25/05/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  17/05/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 25 del mese di Maggio alle ore 10,38 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°633354  del 12/05/2021   

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino X  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni  X 

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino  X 

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 8 2 

 

Presiede la seduta: il Presidente  Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 25/05/2021 13:10:44 CEST

Signature Not VerifiedSigned by ANTONINO SANTANGELO
on 26/05/2021 08:55:28 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 17/05/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Bruschetta, Ilardi, Tarantino  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 8 

 

Votanti     n.° 8 

 

Voti favorevoli  n.° 8 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 17/05/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                               COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 17/05/2021 

L’anno 2021, il giorno diciassette, del mese di Maggio, alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 633354 del 12/05/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,32, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Quartararo, Tarantino e Terranova. Risultano presenti 7 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri 

Bruschetta, Tarantino e Terranova. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto dell’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, 

dando lettura di alcune mail: 

Si prosegue con la lettura di una richiesta inviate dai Consiglieri al Presidente, per 

il successivo inoltro alle aziende competenti: 

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Villagrazia n.° 53, muro 

adiacente la chiesa San Pio X”, a firma del Consigliere Prester; 

• “Richiesta ripristino punti lice spenti in Via Santa Maria di Gesù, lato monte 

di Viale Regione Siciliana”, a firma del Consigliere Terranova: 

Alle ore 9,34 entra in collegamento la Consigliera Rappa. Risultano presenti 8 

Consiglieri. 

• “Richiesta sostituzione caditoia in Via Placido Rizzotto n°101”, a firma del 

Consigliere Tarantino; 

• “Richiesta pulizia e diserbo in Via Fichidindia”, a firma del Consigliere 

Bruschetta; 

• “Sollecito ritiro ingombranti speciali in Via Oreto n.° 457”, a firma del 

Consigliere Bruschetta.  

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che vuole far notare ai colleghi 

che il Signor Sindaco partecipa a tutte le manifestazioni ma vorrebbe invitarlo a stare 

nei luoghi dove vivono i cittadini, ovvero vivere nelle periferie, completamente 

abbandonate, con presenza di ingombranti ovunque, crescita di verde anomalo 

dappertutto, marciapiedi dissestati e resi impraticabili dalla presenza di rifiuti; tutto ciò 

crea un disagio non indifferente, oltre a non assicurare il decoro. Invita il Sindaco a 

fare un sopralluogo nelle periferie perché i cittadini sono stanchi di vivere in un 

ambiente degradato. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che condivide lo sfogo del 

collega; aggiunge che spetta al Sindaco adottare provvedimenti per non far degenerare 

la situazione ma esiste anche il Consiglio Comunale, che potrebbe dare risposte ai 

cittadini. Ogni giorno si assiste al peggioramento delle periferie. La questione del 

decoro è diventata una delle più gravi criticità, che mette a disagio i Consiglieri 

Circoscrizionali perché, essendo l’istituzione più vicina i cittadini, ci si lamenta con 

loro del fatto che si pagano le tasse e non si hanno i servizi efficienti. Anche se i 

Consiglieri cercano di giustificare l’amministrazione, giornalmente perseverano con le 

segnalazioni. Personalmente, ha inviato tante richieste e tante note per richiedere gli 

interventi ma senza alcun esito. A breve, invierà una nuova richiesta per la bonifica 

delle aree a verde abbandonate, perché, considerata la stagione, potrebbero incendiarsi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che purtroppo le 

criticità presenti sul territorio della Terza circoscrizione sono tante: bisogna ammettere 

che la città vive un declino sotto tutti gli aspetti e, anche se il Sindaco ha aperto la sua 

maggioranza a collaborare con il centro destra, la città vive in una totale incuria. 

Alle ore 9,46 entra il Consigliere Prester. Risultano presenti 9 Consiglieri.  

Il Presidente, sentiti gli interventi, afferma che c’è tanta amarezza ma il vero 

problema è che la macchina comunale non funziona. Il Consiglio Comunale non è stato 

mai incisivo: dovrebbe sentire il dovere di impegnarsi ad affrontare i problemi dei 

cittadini. Da anni, il Consiglio Circoscrizionale denuncia lo stato di degrado della 

periferia, che avrebbe bisogno di interventi urgenti e immediati. Tempo fa, il Sindaco 

aveva intrapreso un confronto con le circoscrizioni e la Giunta ma poi è stato interrotto. 

Il Consigliere Tarantino posta a tutto il Consiglio una foto di un lavoro eseguito 

dalla RAP in Via Guido Rossa. Viene fatto notare che è stato eseguito il diserbo nella 

via in questione, lasciando nei gradini l’erba alta circa un metro, per cui diventa 

difficile spiegare il metodo con cui vengono svolti gli interventi: non esistendo un 

metodo, si registrano queste falle. 
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Il Presidente dichiara che spesso chi è preposto ad organizzare questi interventi 

si arroga di intervenire a modo proprio: l’operatore dovrebbe amare la propria città, 

non pensare che una cosa che non deve fare secondo il contratto non gli spetta per cui 

non la fa. Spera che questi servizi vengano affidati ai privati, perché diventa difficile 

far capire ai cittadini come funzionino le due partecipate. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, che informa di esser stato 

contattato da due famiglie, che vivono nei pressi di Via Villagrazia, che denunciano la 

presenza di numerosi rifiuti ingombranti ubicati nel muro di cinta della chiesa di San 

Pio X, rifiuti che, se incendiati, che possono essere di nocumento per la loro salute, in 

quanto sono sofferenti di malattie polmonari. 

Il Presidente auspica un intervento tempestivo da parte della RAP perché la 

segnalazione era già stata fatta: è un sito storico che continuamente viene bonificato 

dalla RAP. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 06/05/2021, approvato alle ore 10,04, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 9; Votanti 9; Voti Favorevoli 9. 

Alle ore 10,07 esce il Consigliere Quartararo. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Si passa al III punto all’O.d.G., ovvero “Interpellanze e Pareri”, con 

l’interrogazione avente per oggetto “Realizzazione prolungamenti marciapiedi laterali 

e nuovo marciapiede spartitraffico centrale in Largo del Dragone, incrocio con Via 

Belmonte Chiavelli”, a firma del Consigliere Ilardi, prot. n.° 618302 del 05/05 /2021. 

Illustra l’interrogazione il Consigliere Ilardi, che spiega che l’oggetto 

dell’interrogazione è stata oggetto della Deliberazione n.° 95 del 27/09/2019, 

approvata  da tutto il Consiglio e, considerato che è giunta una nota dagli uffici 

competenti, con cui si comunicava che i tecnici stavano studiando la fattibilità 

dell’intervento richiesto; però sono passati quasi due anni da questa comunicazione e, 
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ad oggi, non è arrivata nessuna risposta. Pertanto, ha ritenuto opportuno presentare 

questa interrogazione perché la strada è molto ampia e viene percorsa dagli 

automobilisti a gran velocità; vi è anche una scuola per cui è necessario metterla in 

sicurezza. 

Il Presidente fa presente che nella via vi è ubicata una scuola per cui occorre metterla 

in sicurezza. La mozione è stata ampiamente trattata e dibattuta quando è stata 

approvata; ora occorre capire il suo iter. Ricorda ai Consiglieri che possono proporre 

le interrogazioni che servono a monitorare gli interventi, soprattutto quelli che 

riguardano la sicurezza dei cittadini, obiettivo primario che il Consiglio persegue. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,15, il Presidente chiude la seduta.  

  Il Segretario                                   Il Presidente 

Maria Concetta Calderone                      Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 25/05/2021 13:09:33 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 26/05/2021 08:55:30 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 25/05/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 17/05/2021


